

INFORMACION

ADMINISTRACION LOCAL

Médico Analista y Anatomopatólogo de la Beneficencia Provincial de la Diputación de Alicante.

Anuncio por el que se hace pública la convocatoria para la provisión por concurso de una plaza de la especialidad indicada. (*Boletín Oficial del Estado* de 16 de febrero de 1959.)

Médico de Medicina general de la Beneficencia Provincial de la Diputación de Toledo.

Anuncio por el que se hace pública la convocatoria para la provisión de una plaza. (*Boletín Oficial del Estado* de 23 de febrero de 1959.)

MINISTERIO DE JUSTICIA

Médicos del Registro Civil.

Resolución por la que se anuncia a concurso de trasladados las vacantes existentes en el Cuerpo indicado entre los funcionarios que se indican. (*Boletín Oficial del Estado* de 14 de febrero de 1959.)

MINISTERIO DE TRABAJO

Instituto Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo.

Decreto sobre reorganización e integración del mismo en el Instituto Nacional de Previsión. (*Boletín Oficial del Estado* de 23 de febrero de 1959.)

PRESIDENCIA DEL GOBIERNO

Médico del Servicio Sanitario de Guinea.

Resolución por la que se convoca concurso para proveer una plaza vacante en el indicado Servicio. (*Boletín Oficial del Estado* de 23 de febrero de 1959.)

V CONGRESO NACIONAL DE ALERGIA

Se celebrará en Salamanca durante los días 18, 19 y 20 del mes de junio próximo, con la colaboración de destacados especialistas portugueses.

La organización de la Asamblea está a cargo de la Cátedra de Patología General, adonde podrá dirigirse la correspondencia.

Los temas a tratar, en forma de Simposio, son los siguientes:

"Frecuencia relativa de los factores etiológicos del asma bronquial".

"Métodos clínicos y de exploración funcional en el diagnóstico diferencial del asma bronquial primario y sintomático".

Por otra parte, habrá Coloquios sobre "Asma infantil", "Estudio y profilaxis de la alergia laboral" y Unificación de las técnicas".

REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE PALMA DE MALLORCA

Programa de premios para el Curso 1959.

La Real Academia de Medicina y Cirugía de Palma de Mallorca abre concurso para conceder, durante el año

1959, el Premio Doctor Porcel, de 2.500 pesetas y título de Académico Corresponsal al autor del mejor trabajo presentado sobre el tema "Estudio epidemiológico de las enfermedades de origen hídrico en una zona rural de Baleares" (exceptuando Selva).

Se concederá el Premio Doctor Femenía, de 2.500 pesetas y título de Académico Corresponsal, al autor del mejor trabajo presentado sobre el tema "Equilibrio电解质 in cirugía abdominal".

Igualmente se concederá un premio de 3.000 pesetas, y título de Académico Corresponsal al autor del mejor trabajo presentado sobre el tema "Epidemiología y profilaxis de la hepatitis viral".

Bases.

1.º Los aspirantes a los premios deberán remitir sus trabajos antes del 1 de noviembre del año en curso, en sobre cerrado y lacrado, en cuya parte exterior se escribirá únicamente el lema del mismo, consignando además, en la parte superior izquierda, lo siguiente: "Para el Concurso de Premios de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Palma de Mallorca". En sobre aparte, cerrado y lacrado, irá en su exterior el mismo lema del trabajo, y en su interior, una cuartilla con el nombre, apellidos, residencia, domicilio y título profesional del aspirante.

2.º Los premios no podrán dividirse. La Junta de Gobierno podrá además conceder accésit consistente en el título de Académico Corresponsal a los autores de aquellos trabajos que crea merecedores de tal distinción.

3.º Al Premio Doctor Porcel podrán concursar solamente los Médicos que en la actualidad se hallan ejerciendo su profesión en cualquier comarca rural de la provincia de Baleares, exceptuando Selva.

4.º A los dos premios restantes podrán concursar todos los Médicos, Farmacéuticos y Veterinarios españoles o de los países de Hispanoamérica.

5.º Los trabajos se presentarán en cuatriplicado ejemplar, escritos a máquina por un solo lado, a dos espacios y en lengua española. Serán inéditos y deberán remitirse a la Secretaría general de esta Corporación (calle de Morey, núm. 20, Palma de Mallorca).

6.º El resultado de este Concurso será dado a conocer por la prensa. Igualmente será comunicado directamente a los autores premiados, cuya entrega tendrá lugar en la sesión inaugural del próximo Curso académico de 1960.

7.º En caso de que un trabajo premiado fuera de más de un autor, el título de Académico Corresponsal sólo será otorgado obligatoriamente al primer firmante.

Palma de Mallorca, a 29 de enero de 1959.—El Secretario general, *Santiago Forteza*.—V.º B.º: El Presidente, *José Sampol*.

III CURSO INTENSIVO SOBRE AUDIOCIRUGIA

Organizado por la Cátedra de Patología Quirúrgica de la Facultad de Medicina de Madrid, en colaboración con el Instituto Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo.

Director: Profesor Doctor Alfonso de la Fuente.

Jefe del Servicio de Audiología: Doctor Francisco Antolí-Candela.

Del 13 al 22 de marzo de 1959. Ciudad Universitaria (Madrid).

III Cursillo intensivo sobre Audiocirugia.

Director: Profesor Doctor don Alfonso de la Fuente Chaos.

Servicio de Audiología. Jefe: Doctor don Francisco Antoli-Candela.

Con la colaboración especial del Doctor García Ibáñez y de los Doctores Fernández Vila, Fernando Antoli-Candela y Fernando Olaizola.

También colaborarán los adjuntos al Servicio, audiocirujanos Doctores M. Olarieta, Guillén Baixauli y G. Llinás.

Los audiólogos Doctor A. Juderías y señores Alcover, Cano y Fernández Urraca.

Los Jefes de Servicio del Instituto Doctores Anastasio, Armayor, Peraita, Sada, Salinas, Sanz, Subiza, Vega Díaz y Vilar Sancho (Benito).

Anestesiólogos: Doctores Aguado, Ibáñez y Nalda, y los Doctores Bertrán Carrascal, Enciso, Jiménez Cervantes, Jiménez Quesada, F. Navarro, C. Orejudo, Redondo Pizarro, B. Rovira y Carlos Unamúndaga.

Electrónica: Doctor Sanjuán Juaristi.

Secretaría: Doctor Juderías.

Programa.

Introducción al Curso: Profesor Doctor don Alfonso de la Fuente y Doctor Antoli-Candela.

Tema 1.^o "Física acústica y mecánica timpano-ósica".

Tema 2.^o "La trompa de Eustaquio".

Tema 3.^o "Diagnóstico audioquirúrgico y audiometría directa".

Tema 4.^o "El preoperatorio. Factores cardiovasculares y locales".

Tema 5.^o "Anestesiología audioquirúrgica".

Tema 6.^o "Audiocirugía en las malformaciones congénitas del oído".

Tema 7.^o "Audiocirugía en las otorreas y sus secuelas Miringo y Timpanoplastias. Meato y Dermoestapedio-pexias".

Tema 8.^o "Otoesclerosis. Fenestración y Estapedio-clasias".

Tema 9.^o "Los acúfenos".

Tema 10. "Vértigo de Menière".

Tema 11. "El nervio facial".

Tema 12. "Deontología audioquirúrgica".

Clausura: Profesor Doctor don Alfonso de la Fuente.

Normas generales.

El Curso tendrá un carácter clínico y práctico. Las sesiones comenzarán a las nueve de la mañana y terminarán a las seis de la tarde. A las dos se servirá un lunch y se continuará trabajando sin desplazarse del Instituto.

Diariamente se celebrará un Simposio, realizándose prácticas, operaciones en el vivo y demostraciones en el cadáver, alternativamente.

Plazas limitadas a diez cursillistas nacionales y seis extranjeros; de estas últimas la mitad serán reservadas a los miembros del Internacional College of Surgeons.

La inscripción debe efectuarse en la Secretaría Médica del Instituto Nacional de Medicina y Seguridad del Trabajo. Pabellón núm. 8, Ciudad Universitaria, Madrid.

- Derechos: 2.500 pesetas, incluido el lunch.

IV CURSO DE ENFERMEDADES REUMATICAS

Barcelona, 4 de mayo-29 de mayo de 1959.

Organizado por el Servicio de Reumatología (Jefe, Doctor P. Barceló) de la Clínica Médica A (Profesor, Doctor A. Pedro Pons) de la Facultad de Medicina de Barcelona y por el Centro Reumatólogico (Jefe, Doctor P. Barceló) de la Jefatura Provincial de Sanidad (Jefe, Profesor Doctor J. Martínez Borsó).

Patrocinado por la Dirección General de Sanidad.

Director del Curso: Doctor P. Barceló, ex Presidente de la Liga Europea contra el Reumatismo.

Con amplia colaboración nacional y extranjera.

Todos los días se harán prácticas de diversas técnicas

(inyecciones intraarticulares, paravertebrales, mielografía, artroneumografía) y sesiones radiológicas.

Las lecciones tendrán lugar en el Auditorio de la Clínica Médica A y en el Servicio de Reumatología de esta Clínica en el Hospital Clínico de Barcelona.

El número de plazas se limita a 20. El precio de la inscripción será de 500 pesetas.

Para cualquier información dirigirse al Doctor P. Barceló, Servicio de Reumatología de la Clínica Médica A, Facultad de Medicina, Casanova, 143, Barcelona, o avenida Generalísimo, 449, principal, Barcelona.

IX CONGRESO DE LA ASOCIACION INTERNACIONAL PARA EL ESTUDIO DE LOS BRONQUIOS

En los días 29 y 30 de mayo próximo tendrá lugar en Madrid el IX Congreso de la Asociación Internacional para el Estudio de los Bronquios, en el que participarán relevantes personalidades tanto españolas como extranjeras.

Bajo la presidencia del Profesor don Manuel Tapi Martínez, el Comité organizador del Congreso está formado de la siguiente manera:

Miembros: Profesor J. Alix y Alix, Profesor F. Blanco, Doctor A. Castella Escabrés, Doctor F. Coll Colomé, Doctor J. Cornudella, Profesor R. Navarro Gutiérrez, Doctor F. Tello Valdivieso y Doctor L. de Velasco.

Secretario general, Profesor J. Abelló.

Secretarios adjuntos, Doctor L. Cerezo y Doctor F. J. Guerra Sanz.

Las Ponencias a tratar serán las siguientes:

1.^o "El cuadro anatómico de las inflamaciones bronquiales crónicas no tuberculosas". Ponentes: Profesor Brouet, Doctor J. M. Lemoine y Doctor J. Chrétien (Francia). Profesor N. Montanini, Profesor L. Di Giacomo, Profesor L. Cattaneo, Doctor Pallotta y Doctor Tiraterra (Italia).

2.^o "Pronóstico de las bronquiectasias llamadas primarias". Ponentes: Doctor Wynn Williams (Inglaterra), Doctor Swierenga (Holanda) y Doctor Huzly (Alemania).

3.^o "Profilaxis y tratamiento de las fistulas bronquiales postoperatorias". Ponentes: Doctor Dumont (Bélgica), Doctor Caralps y Doctor Manresa (España), Doctor Hertzog (Francia) y Doctor Naef (Suiza).

Para toda clase de detalles pueden dirigirse los interesados a la Secretaría general del Congreso, en la Jefatura Provincial de Sanidad, calle del General Oraa, 39, Madrid.

AMERICAN COLLEGE OF CHEST PHYSICIANS

Capítulo de Barcelona.

Reunión de Primavera de 1959.

El Capítulo de Barcelona, de acuerdo con los temas prefijados para todos los Capítulos españoles por la Reginencia del A. C. C. P. en España, Doctor Caralps, celebrará su Reunión de Primavera de 1959 en el Servicio de Broncología del Doctor A. Castella, Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, de Barcelona, el miércoles, 11 de marzo de 1959, a las once de la mañana.

Se desarrollará el tema "Bronconeumopatías congénitas", actuando de moderador el Doctor J. Cornudella.

Ponentes: Doctor E. Bieto, "Diagnóstico diferencial anatomo-patológico". Doctor A. Amell Sans, "Clínica en el adulto", y Doctor M. Salvat Espasa, "Clínica en la infancia".

Quedan invitados todos los compañeros interesados a participar en la discusión de estos temas. Se concederá un tiempo máximo de cinco minutos para estas intervenciones, que para efectos de publicación no deben exceder una cuartilla escrita a doble espacio. Los que deseen tomar parte en esta Mesa de Discusión deberán comunicarlo por escrito a la Secretaría de este Capítulo, Córcega, 393, Barcelona. El resumen de la misma será publicado y repartido a todos los Fellows del American College en España.

AMERICAN COLLEGE OF CHEST PHYSICIANS
1959.

II Reunión Nacional Española.

Valencia, junio 1959.

Mesa de discusión: "Patología del mediastino".

1. Exploración del mediastino.
2. Síndromes agudos del mediastino.

3. Hemopatías y mioneuropatías de resonancia mediastinicas.

4. Patología ganglionar del mediastino.

5. Patología oncológica del mediastino.

Se admiten comunicaciones libres también sobre otros temas de Patología torácica. Para informes e inscripciones, dirigirse por escrito a la Secretaría, Córcega, 393, Barcelona.

El Regente, Doctor A. Caralps.
Barcelona, febrero 1959.

B I B L I O G R A F I A

A) CRITICA DE LIBROS

LA CLINICA Y EL LABORATORIO. Doctor A. BALCELLS.—Editorial M. Marin. Barcelona, 1958.—Un volumen de 340 páginas.

Se trata de una pequeña monografía muy manejable, en la que el médico encuentra los datos que puede proporcionarle el laboratorio en el diagnóstico de las enfermedades y como base para los tratamientos. No se crea que porque sea un libro breve y esquemático es un libro superficial; por el contrario, a través de su carácter sinóptico se advierte un profundo conocimiento de los problemas y un hondo criterio clínico. Por eso este libro no es un recordatorio, sino una auténtica guía para el clínico ante sus dificultades. Creemos que está llamado a adquirir una gran difusión entre los médicos y estudiantes.

MYCOSES ET CHAMPIGNONS PARASITES DE L'HOMME. Doctor M. ANSEL.—Editorial G. Doin & Cie. París, 1957.—Un volumen de 345 páginas con 107 figuras, 2.500 francos.

Constituye esta monografía una excelente síntesis de las enfermedades producidas por hongos, muchas de las cuales ofrecen cuadros clínicos no suficientemente conocidos. El autor hace un estudio inicial general de la biología de los hongos y terminología y de las lesiones elementales que producen, y estudia después los caracteres de los hongos, vida saprofítica, enfermedades que producen y su diagnóstico clínico, histológico y biológico. En un volumen no excesivo (345 páginas) se recoge lo más importante que necesita saber el médico sobre las micosis.

DIFFERENTIALDIAGNOSE NEUROLOGISCHER KRANKHEITSBILDER. G. BODECHTEL.—Editorial George Thieme. Stuttgart, 1958.—Un volumen de 975 páginas con 533 figuras, 120 DM.

Constituye este libro uno de los tratados actualmente más completos y a la par útil para el médico general o internista y para el estudiante en la clínica neurológica. La colaboración de varios autores bajo la dirección del profesor BODECHTEL, clínico internista con especial afición y experiencia por la neurología, constituye ya inicialmente una base de confianza. Se trata de una neurología vista desde el ángulo del diagnóstico diferencial, no partiendo del síntoma o del síndrome, sino del cuadro clínico. Así se describe sucesivamente el diagnóstico diferencial en las enfermedades del sistema nervioso periférico, polineuritis, examinando sus posibles etiologías

y el camino del diagnóstico. A continuación hágese lo mismo con los trastornos circulatorios del cerebro, meninges y médula, las enfermedades inflamatorias y la esclerosis en placas, los procesos expansivos o compresivos del cráneo y del estuche medular, las enfermedades degenerativas, las intoxicaciones, traumas, enfermedades musculares, ictus, cefaleas e inconsciencia, dedicándose los últimos capítulos a métodos auxiliares en el diagnóstico neurológico.

La obra es muy completa, la edición es sumamente cuidada y una gran cantidad de figuras (fotografías, radiografías, preparaciones y documentos gráficos) hacen la exposición muy objetiva y atractiva.

DIE NEUZEITLICHEN BRUSTWAND- UND EXTREMITÄTEN- ABLEITUNGEN IN DER PRAXIS. Doctor H. REINDELL y otros.—Editorial George Thieme. Stuttgart, 1958.—Un volumen de 192 páginas con 82 figuras, 29,50 DM.

Ya se dió noticia en esta Revista de ediciones anteriores de este interesante libro, que estudia la semiología de las derivaciones torácicas y monopulares. En esta nueva edición se hacen varias ampliaciones, principalmente con respecto a la semiología de las ondas P y U, a la valoración de las hipertrofias bicamerales y a las modificaciones puramente funcionales de las ondas T, que pueden irrigar errores diagnósticos. Se estudian sucesivamente los métodos de las derivaciones, la semiología general de las mismas y, después, los aspectos de los bloqueos, los infartos, trastornos de conducción y repolarización, etc., etc. Hay una profusa y clara ilustración, a base de ejemplos muy bien elegidos, que aumenta la evidente utilidad del libro.

LIBROS RECIBIDOS

"Patología de la columna vertebral". Clínica y roentgenología, por Schmert y Junghaus.—Editorial Labor, S. A. Barcelona, 1959.—Un volumen de 369 páginas con 419 figuras.

"Roentgenología del aparato digestivo" (dos tomos), por J. Buckstein.—Editorial Labor, S. A. Barcelona, 1959.—Un volumen de 1.534 páginas con 897 figuras.

"Atlas de técnicas quirúrgicas", por R. Michel-Bechet.—G. Doin et Cie. París, 1958.—Un volumen de 580 páginas con 1.125 figuras, 25.000 francos.